

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9694

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España 3'00
Estranjero, al año 50'00

MAHON, LUNES 10 DE MAYO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE TERMIN GALAN, 21

FE EN LA VICTORIA...

PESE a todas las vicisitudes en que nos somete necesariamente el azar de la guerra, no hay que dudar un solo momento en la victoria definitiva del pueblo español.

Podremos perder aún batallas, podrán los facciosos en su torpe afán de prolongar su fin hacer la guerra más larga, pero al final, la victoria definitiva será nuestra.

LOS TRAGICOS HISTRIONES

Después del 19 de julio del pasado año, en que los traidores pudieron ser detenidos en su loca carrera de la traición, han aparecido sobre el solar menorquín los nuevos histriones trágicos que querían emular los deseos de aquellos que hallaron en su movimiento la justicia de un pueblo que despreciaba la autoridad brutal y reaccionaria.

Han vuelto a aparecer sobre Menorca los nuevos fascistas, los fascistas de nuevo cuño que lograron conspirar para derribar el régimen actualmente constituido, para entregar después de haber triunfado, si ello hubiese sido, nuestra amada isla a los sicarios del fascismo extranjero para que así la venganza brutal, no la justicia leal y sincera del pueblo, se hiciese patente como en tantos y tantos pueblos y regiones enteras de la península que aún en la actualidad se hallan en poder de los mercenarios.

La prueba de que la quinta columna no cesó en sus trabajos de zapa la tenemos en la fracasada tentativa del pasado mes de abril.

La prueba, también, si no andamos con cuidado los que formamos el bloque antifascista, de que no cesarán aún en sus trabajos traicioneros, la tendremos otra vez, dentro de poco tiempo quizá, si no se va a la depuración rápida y absoluta de nuestra retaguardia.

Es preciso, para evitar que las reminiscencias que quedan aún en los medios esclavistas se engrandezcan, y que tienen su base principal en los cuarteles, que los mandos, que los soldados en los cuales recae una pequeña sospecha sean vigilados constantemente, o en su defecto sean trasladados a los sitios donde puedan ser vigilados y que puedan ser debidamente controlados.

Es necesario y urgente que se renueven los controles sobre todo de aquellos que ostentan los cargos principales, en los diferentes destacamentos, pues los destacamentos deben ser los puestos en donde los responsables estén más al corriente con las ideologías antifascistas del pueblo, por ser los lugares en donde la responsabilidad se hace cada día más grande.

No podemos permitir los que dimos el pecho a los traidores de Julio, que hemos vuelto ha darlo a los actuales, que las cosas queden tal como estaban. Es urgente que las organizaciones sean las que, de acuerdo con las autoridades, nombren los representantes y responsables del Ejército, porque si no se hace de esta manera, volveremos, el día menos pensado, a las andadas.

Los soldados deben tener muy en cuenta que no deben en ninguno de los casos dejar pasar ni una más de las que hasta la hora presente han venido sucediendo.

Las dependencias principales del Ejército, tales como transmisiones, ametralladoras, morteros, destinos y Plana Mayor, deben pasar a manos de los que sean de absoluta confianza. Estas, además, una de las bases principales para que la unidad de los antifascistas en los puestos que cada cual ocupe, sea cada día más responsable, y se tome el debido interés en la custodia y conservación del material, que es más necesario en las actuales circunstancias, que el mismo pan que nos llevamos a la boca.

No es de extrañar, que los verdaderamente antifascistas no tomaran a pecho un cargo responsable, cuando muchos de ellos estaban en manos de elementos facciosos.

No podía asimismo llevarse un control efectivo sobre los tiparracos que nos ocupan, cuando precisamente y en muchos casos los que nos controlaban eran los mismos que intentaban valerse de la traición para hacer sobrevivir sobre la faz menorquina, lo que es imposible que renazca: el fascismo, representante de los Cuatro Jinetes del Apocalipsis.

Que cada cual ocupe en la hora histórica actual su puesto de antifascista consciente.

Que todos y cada uno de los organismos representantes del pueblo trabajen para que la unidad antifascista sea verdadera, sea eficaz, que no esté cubierta por el manto vergonzoso de la hipocresía y de la maldad por parte de nadie y así nos convenceremos pronto de que el triunfo total del antifascismo en Menorca será un hecho, y que el histrionismo trágico de los bandoleros encunbrados será siempre vencido.

Todos debemos callar porque las actuales circunstancias a ello nos obligan, pero nuestro silencio debe ser ante los que no conocemos; no así a los que nos son conocidos y que están en los primeros lugares de la administración, los cuales deben saber siempre a qué atenerse teniendo en cuenta nuestras observaciones desde los lugares de la observación.

ZIRIANIN

clamación el padrón de arbitrios establecidos sobre casinos y círculos de recreo.

Someter al público para efectos de reclamación las Ordenanzas y tarifa de recursos extraordinarios transitorios del presupuesto extraordinario que se está tramitando para atender durante lo que resta de este año a los gastos de sostenimiento de los Establecimientos Municipales de Beneficencia y Cantina Escolar.

Quedar enterado de lo que sigue:

De la autorización concedida por el señor Delegado del Gobierno de la República para destruir conejos en tiempo de veda en el predio San Isidro, incautado.

De la contestación dada por el Presidente del Comité Ejecutivo del Frente Popular diciendo no practicará el control político de todos los empleados del Ayuntamiento por creer es ello cosa del propio Ayuntamiento; indicando, además, que disponiendo el Decreto de 4 de enero de este año la formación del Consejo Municipal, en cuanto se constituya dicho organismo en esta ciudad podrá como cosa natural llevar a cabo tal misión.

De los acuerdos tomados por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca, a saber:

En sesión de 21 del actual que se contraen a remitirles por los municipios, relación de los predios que tienen que acudir al Mercado con sus productos en los diferentes días de la semana; a la formación de estadísticas en que figuren relaciones nominales, por los nombres de los individuos, predios y parcelas que tengan dedicado al cultivo sustancias alimenticias de primera necesidad, próximas a recolectarse; y a la prohibición de extraer producto alguno de la tierra que no esté en sazón; y en sesión de 23 del mes en curso obligando a todos los individuos, sin excepción de ninguna clase, hombres, mujeres y niños a reintegrarse a sus residencias habituales anteriores al 19 de julio; a que los payeses envíen sus productos a los Mercados, prohibiéndoles la costumbre establecida por parte de los mismos de llevar a los propietarios «s'es amixtas» en especie, que deberán pagarlas en efectivo.

Del siguiente telegrama recibido por mediación del Delegado en ésta del Control del Sindicato Nacional de Telégrafos:

«Ministro Comunicaciones Alcalde. Recibo telegrama requiero ministros Hacienda, Agricultura, Comercio, para que determinen posibilidades existencia viveres objetos procurar establecer servicio pide». (Se refiere al servicio de correos marítimos).

De los telegramas mediados entre el Comité Ejecutivo del Frente Popular de esta ciudad y el Ministro de Marina referente al envío de dinero para completar la suma interesada al objeto de poder atender a precisas necesidades del Estado y a la urgente necesidad de enviar a este puerto buques de protección para los vapores que han de traer trigo y otras materias de que tan necesitada está Menorca.

Del escrito del fabricante de pastas para sopa Lorenzo Rotger Cloquells, manifestando que en 30 del actual terminará su fabricación, por falta de material, y que el sobrante lo reservará para los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

De los acuerdos adoptados por la Asamblea General extraordinaria de las organizaciones de albañiles y similares, referente a no emplear obreros de otros oficios en obras de albañilería mientras haya oficiales parados; a que se reduzcan al mínimo el número de capataces para que todos los que no sean indispensables trabajen en las obras al mismo tiempo que las dirigen, y

a que no sean admitidos en obra alguna ni tajo obreros que no vayan avalados por la Bolsa del Trabajo y por las dos Sindicatos Obreras.

De la resolución del señor Ministro de la Guerra para que sean satisfechas las cuatro mil cincuenta y nueve pesetas, importe de mil trescientas cincuenta y tres estancias de personal de la disuelta columna expedicionaria a Mallorca, atendidos en el Hospital de Sangre del Lazareto y Casa de Salud de Mahón, y las diez y siete mil seiscientos noventa y cinco con cincuenta por importe de prendas para el mismo personal.

De que la Cantina Escolar dejará de actuar en treinta del actual por las dificultades con que se tropieza para la adquisición de artículos alimenticios.

Fijar en cincuenta pesetas mensuales, reducidas al cincuenta por ciento, el alquiler de la casa número 3 de la calle del Carmen que se tiene alquilada a un taller de modistas colectivo.

La Banda Municipal tocará los domingos en el paseo de La Libertad.

Extremar la vigilancia en fieltos y caminos para evitar la introducción fraudulenta de sustancias que están sujetas a arbitrios municipales al introducirse en esta ciudad.

Abrir al servicio público en primero del actual la Sala de Baños de la Casa de Salud y prohibir la entrega de propina por tal servicio.

Fijar en cuatro y seis pesetas por estancia de pago en la Casa de Salud, cuya tarifa se aplicará por los vocales inspectores del Establecimiento teniendo en cuenta las condiciones y medios económicos del que quiera utilizar este servicio.

No tomar parte en el sumario que se instruye en el Juzgado de Instrucción de esta ciudad por injurias a la Autoridad dirigidas al Presidente de esta Junta Administrativa.

Declarar excedente voluntario a Carmen Pons de la Rosa, Auxiliar de la Secretaría Municipal.

Tener presente lo interesado por el Comité de la Sección de Aguas, Gas y Electricidad, C. N. T., para que se aumente el sueldo a Miguel Villalonga Pons, encargado del depósito de agua de la Alameda.

Conceder el auxilio económico de quince pesetas semanales al anciano pobre Miguel Parpal Sintés, domiciliado en el número 186 de la calle Cos de Gracia.

Interesar del señor Delegado Especial del Gobierno la autorización para incautarse de la finca denominada «Estancia des Canum» y «San Guillermo» por su estado de abandono, al objeto de ponerla en condiciones de explotación en bien de los obreros y de los intereses generales del Municipio.

A INFORME

En escrito de la Sociedad Obreros Campesinos, la Unión de Colonos Agrícolas y la Sección Campesinos del Sindicato de Trabajadores C. N. T. de esta ciudad dan de a conocer su acuerdo del 26 del actual tomado en la Asamblea extraordinaria, solicitando debiera procederse de una manera urgente a la incautación provisional de todas las fincas rústicas de este término municipal, que serían administradas por el Consejo Municipal mientras la Comisión nombrada al efecto estudia y dictamina la forma en que deben ser explotadas, pasará a estudio de la Comisión de Trabajo. Y se levantó la sesión.

Administración Principal de Correos de Mahón

CIRCULAR

En cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto de 27 de febrero de 1937, publicado en la «Gaceta» de la República de 2 de marzo último, se pone en conocimiento del público, que a partir de hoy, regirá la siguiente tarifa para la correspondencia destina al extranjero, excepto la dirigida a los que constituyen la Unión de las Américas y España, Portugal y Gibraltar:

Cartas. Los primeros 20 gramos, 60 céntimos; cada 20 gramos más, o fracción de 20 gramos, 40 cts.

Tarjetas postales. Sencillas, 40 cts.; con respuesta pagada, 80 cts.

Papeles de negocios. Cada 50 gramos, 15 cts.; porte mínimo, 60 cts.

Muestras. Cada 50 gramos, 15 cts.; porte mínimo, 25 cts.

Ingresos. Cada 50 gramos, 15 cts.

Impresos en relieve para uso de los ciegos. Cada 1.000 gramos, 5 cts.

Pequeños paquetes. Cada 50 gramos, 25 cts.; porte mínimo, 1'25 ptas.

Mínimo de percepción por la correspondencia no franca o insuficientemente franquificada, 15 cts.

Peticiones de devolución y cambio de señas de la correspondencia, 1'25 ptas.

Derecho de certificado, 60 cts.

Aviso de recibo de la correspondencia certificada, 60 cts. si se solicita en el momento de la imposición, y una peseta si se pide con posterioridad.

Reclamaciones, una peseta.

Derecho de seguro de las cartas con valores declarados, 50 cts. cada 300 pesetas o fracción de 300 pesetas declaradas.

Mahón 5 de mayo de 1937.

El Administrador Principal.

Los imponentes de las cartas cuyos destinatarios se relacionan, deben pasar por esta Administración a fin de abonar la suficiencia de franqueo de las mismas:

Maria Tamayo de Ozaeta, Madrid.

Amelia Garrido, Madrid.

Jaime Pons Ferrer, Barcelona.

Miguel Alemany, Barcelona.

Juana Orfila, Barcelona.

Margarita Pons Taltayull, Barcelona.

Onofre Bosch, Tarragona.

Carmen Guardia, Torredonjimeno.

Francisco Sales, Nules.

Antonio Badia, Mataró.

Martín Morillo, Badalona.

Eli Martínez Vañó, Alcoy.

Mahón 6 de mayo de 1937.

El Administrador Principal,

S. CUBVAS

● INFORMACION RADIOTELEGRAFICA ●

Frente Centro Impresión del día

En el sector Norte de la provincia de Guadalajara nuestras fuerzas precedidas de algunas máquinas de guerra, se lanzaron a un violento ataque. Los rebeldes ante lo inopinado de la agresión se replegaron rápidamente hasta unas fuertes líneas de trincheras que en su ala izquierda protegen al pueblo de Gogolludo.

Los facciosos atacaron en el cerro del Aguila y en el Puente de los Franceses. Trataban de establecer contacto con los sitiados en la Ciudad Universitaria. Los ataques no fueron muy fuertes y el ejército popular los rechazó con facilidad, y después contraatacó con violencia haciendo regresar malrecho y diezmado al enemigo a sus primitivas posiciones.

En el Sur del Tajo, han fracasado por completo los ataques del enemigo para descongestionar sus líneas del frente de Toledo. La presión facciosa que se había notado estos últimos días y que incluso obligó el sábado a replegarse a nuestros soldados, fué neutralizada ayer por un duro contraataque de nuestras fuerzas que recobraron todas las posiciones perdidas mejorando en gran manera su situación en estos sectores.

Las baterías del enemigo sin abandonar sus diarios cañones contra el

casco de Madrid, hostilizaron con inútil insistencia nuestras líneas de la Ciudad Universitaria. Solamente en la Facultad de Ciencias metieron 228 proyectiles. En el edificio de Filosofía y Letras entraron en dos días 163, la mayoría de los cuales no llegaron a estallar.

En el Jarama, nuestras tropas atacaron ayer con gran violencia con objeto de hacer retroceder a los facciosos de determinados objetivos. Más de hora y media duró el ataque del ejército popular sobre los reducidos de los facciosos. Pasado este tiempo los rebeldes que habían tratado de resistir, se vieron obligados a retroceder en una extensión de más de un kilómetro, dejando en el campo bastantes bajas y algún material de guerra.

En ataque de conjunto, el ejército popular se lanzó sobre las posiciones enemigas de Carabanchel, base del Cerro Rojo y Getafe. Nuestras fuerzas en el primero de los subsectores citados se apoderaron de un grupo de casas en las que los facciosos se habían hecho fuertes. Aclararon de rebeldes las inmediaciones del Cerro Rojo e hicieron retroceder a los fascistas en Getafe.

En líneas generales podemos decir que la ofensiva iniciada por las fuerzas republicanas durante el sábado continuó ayer obteniéndose nuevos éxitos y conquistándose importantes posiciones.

Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Estado Mayor Central)

Madrid 8 de mayo a las 22 horas:

Ejército del Centro

Fuego de fusil y mortero por todos los frentes, desplegando nuestra artillería gran actividad sobre las posiciones enemigas de la Ciudad Universitaria, Cerro Rojo, Camino hondo de Perales del Río, Carabanchel y hangares de Getafe.

Continúan pasándose a nuestras filas numerosos evadidos del campo rebelde, habiéndolo efectuado en la jornada de hoy, 32 soldados con armamento y municiones.

Ejército del Este

Sin más novedad que ligero fuego de fusil y cañón en algunos sectores. Se pasaron a nuestras filas 7 soldados, procedentes del campo enemigo.

Ejército del Norte

Frente de Euzkadi.—Se rechazaron, enérgicamente, intensos ataques enemigos por el frente de Guipúzcoa, inutilizándose en uno de los ataques 6 tanques de los 16 con que atacaron los facciosos, y obligándose a retirarse a los demás precipitadamente. Se causó a los rebeldes un número considerable de bajas, apoderándose nuestras tropas de varios fusiles, municiones, víveres y otros efectos.

La aviación facciosa lanzó algunas bombas sobre pueblos de la retaguardia causando víctimas.

En el frente de Alava, se batieron eficazmente las posiciones enemigas de Cervigán y el campo de aviación de Dimas; dispersándose algunas concentraciones rebeldes y destruyéndose varios parapetos.

Frente de Santander

Ligeros tiroteos, pasándose a nuestras filas nueve soldados procedentes del campo faccioso.

Frente de Asturias

En Oviedo ha habido fuego de cañón y en el Escamplero se rechazaron unos ataques rebeldes, contraatacando nuestras fuerzas con gran ímpetu, logrando apoderarse de una importante posición enemiga frente a Merilles. Se cogieron al enemigo 13 muertos, 8 prisionero, una ametralladora, 20 fusiles y abundantes municiones.

Se pasaron a nuestras filas un cabo y tres soldados.

Agrupación Sur Tajo

Por el frente Sur de Toledo las tropas republicanas atacaron fuertemente al enemigo, desalojándolo de sus posiciones descongestionando por completo la ligera presión enemiga que se inició en la jornada anterior.

En los demás frentes, sin novedad.

Madrid 9 de mayo a las 22 horas.

Ejército del Centro

En los distintos frentes de este ejército fuego de fusil, mortero y cañón, sin bajas por nuestra parte.

Se han pasado a nuestras filas 10 soldados procedentes del campo faccioso.

Ejército del Este

Ligeros tiroteos, sin consecuencias por nuestra parte, en los distintos frentes de este ejército.

Se han pasado a nuestras filas 6 soldados con armamento.

Ejército del Norte

Frente de Euzkadi.—Por el frente Norte de Guipúzcoa se ha combatido con gran intensidad. Nuestras tropas han neutralizado la fuerte presión enemiga, manteniendo íntegras sus posiciones.

La aviación leal ha bombardeado el pueblo de Bricia en el Norte de la provincia de Burgos y la Plaza de Toros de esta ciudad donde se observaron concentraciones enemigas.

La aviación facciosa ha volado sobre nuestras posiciones lanzando algunas bombas.

Frente de Asturias

Fuego de fusil y cañón en el Escamplero y duelos de artillería en los restantes sectores, sin consecuencias por nuestra parte.

Agrupación Sur Tajo

En el frente Sur de Toledo, los republicanos en un brioso ataque desalojaron a los facciosos de sus posiciones, realizando un importante avance e infligiendo a los traidores un duro castigo.

De los restantes frentes no se han recibido novedades dignas de mención.

Partes Oficiales de Marina y Aire

Valencia 8 a las 21 horas.

Sector de Aragón.—Ayer, viernes, a las 19'25, varias escuadrillas de nuestra aviación bombardearon la Comandancia Militar de Belchite y el Monte Calvario.

Sector Centro.—Nuestra aviación bombardeó 10 camiones enemigos en Talavera.

Parte de las 22 horas.

Una de nuestras patrullas bombardeó con resultado positivo, barcos anclados en el puerto de Melilla. La artillería anti-aérea enemiga hizo abundante fuego contra nuestros aparatos sin alcanzarlos.

En el frente de Toledo, aparatos nuestros efectuaron un bombardeo sobre los objetivos militares del pueblo de Argés.

Valencia 9 a las 21 horas.

Sector Norte.—Una de nuestras escuadrillas de bombardeo protegida por otra de caza, bombardeó el pueblo de Bricia y otras posiciones enemigas del Norte de la provincia de Burgos.

Sector Centro.—Esta tarde uno de nuestros trimotores que prestaba servicios de reconocimiento; bombardeó eficazmente la fábrica de armas de Toledo.

Sector Sur.—Ayer, nuestros aparatos bombardearon las posiciones enemigas de Cogollos, y otras próximas, produciendo un incendio que tardó más de dos horas en ser sofocado.

Hoy, a las 4 de la tarde, cuatro de nuestros aparatos bombardearon los cuarteles de Córdoba destruyéndolos por completo. A las 6 y 10, otra de nuestras escuadrillas voló de nuevo sobre Córdoba bombardeando la Fábrica de Municiones, 2 de las bombas cayeron sobre la vía del ferrocarril y otras dentro de la fábrica en la que se causaron grandes destrozos.

La lucha en los frentes del Norte

Ataques facciosos rechazados

Bilbao.—Continúa con intensidad la lucha en todos los frentes del País Vasco.

En las faldas del Sollube, los rebeldes después de un cañoneo prolongado contra nuestras posiciones, sobre las que la aviación facciosa lanzó gran número de bombas, se lanzaron contra nuestras líneas siendo rechazados con contundencia y dejando sobre el campo un importantísimo número de bajas. Los leales sufrieron bajas insignificantes.

Por la parte de Amorabieta, se luchó también con encarnizamiento obstinándose los facciosos en atacar y sufriendo un castigo durísimo, impidiéndoles todo avance. La aviación facciosa bombardeó varios pueblos de la retaguardia produciendo daños y víctimas.

La situación en todo el País Vasco es bastante favorable, habiendo sido contenida la embestida de los facciosos, que para sostenerse en sus posiciones actuales sufren verdaderas carnicerías, encontrándose sus efectivos diezmados y quebrantados.

La lucha en los frentes del Sur

Andújar.—Existe relativa calma en estos sectores. Hubo cañoneo enemigo por la parte de Montero, sin consecuencias para nuestras líneas.

Se trataba sin duda, de una rectificación de tiro. También nuestras líneas de Villa del Río y Lopera fueron bombardeadas por las baterías enemigas.

En el sector de Pozoblanco después de mejorar nuestras posiciones sobre Fuenteovejuna, se batió la carretera que conduce a Aléniz de Azuaga. Así mismo, la de Puenteblanque está batida con ametralladora. Ayer llegaron a nuestras filas 5 soldados que no hicieron manifestaciones de interés.

Cerca de Fuencaliente fué capturado por nuestras tropas otro de los guardias civiles fugitivos del Santuario, que deambulaba por la sierra.

Tranquilidad en Cataluña

Barcelona.—La normalidad es completa en toda Cataluña. Las fábricas han recuperado sus actividades. El comercio efectúa las transacciones habituales.

Han sido encarcelados algunos sospechosos, varios de ellos de nacionalidad extranjera.

El número total de detenidos asciende a 214.

La aviación facciosa realiza dos incursiones sobre Santander

Santander.—La aviación facciosa realizó ayer mañana dos incursiones sobre esta capital. Funcionaron perfectamente los servicios de seguridad y alarma. la primera

CARTILERA

Salón Victoria

(LOCAL SOCIALIZADO)

LUNES a las 8-30

Amenio programa de películas.

- 1.º BELLEZAS DE MENORCA. La que siempre se ve con agrado.
- 2.º ANIVERSARIO DE LA U. R. S. S. (Documental ruso).
- 3.º ESTAMOS CON VOSOTROS, es cenas de fraternidad «Rusia-España».
- 4.º La jocosa comedia española de gran risa por Casimiro Ortas.

Aventura oriental

Precios: Butaca 0'85; Palco 2'00; General 0'55 (incluido donativo paro obrero).

gesto, (publicación de noticias calificadas de tendenciosas), en los círculos políticos ingleses no se les concede la menor atención.

En los repetidos círculos políticos se hace resaltar que la prensa inglesa, al igual que la de todos los países democráticos puede publicar y comentar, siempre con la natural corrección, todas las informaciones de sus corresponsales, tanto en el terreno general como en lo que se refiere a los acontecimientos de España.

El gesto de mal humor, hecho por Italia no modificará, en lo más mínimo, este respeto tradicional en la prensa.

La prensa alemana vuelve a atacar violentamente a Inglaterra

Berlin.—La orden de regresar a Roma, dada a los periodistas italianos residentes en Londres, es para la prensa alemana motivo de violentos ataques contra Inglaterra.

Los periódicos alemanes, con la mayor desfachatez, atacan a la prensa inglesa, especialmente por sus verdaderas informaciones sobre los sucesos de España, y algún periódico alemán, por ejemplo el «Boelkischer Beobachter», ataca incluso a todas las democracias y calificadas de «indignas» la leal actitud observada por la prensa inglesa.

Prosigue la evacuación de Euzkadi

Quimper.—Ayer por la mañana llegaron a este puerto 450 niños españoles, evacuados de Bilbao. Fueron recibidos con gran cordialidad por el vecindario, que dió a los niños españoles muestras de cariño y simpatía.

En breve son esperados otros niños, que serán hospedados en Concarneau.

Paris.—El corresponsal de la agencia Havas en Bilbao, comunica la llegada de los vapores franceses «Carimera», «Chapeau-Margaux» y «Chapeau-Almens».

En estos tres barcos, que llevarán anclas inmediatamente embarcarán mañana domingo a primera hora, numerosos niños vascos.

Las víctimas del «Hindenburg»

Lakehurst.—Contrariamente a lo que se dijo en los primeros momentos no perecieron todos los tripulantes y pasajeros del «Hindenburg».

El balance oficial de la catástrofe es el siguiente: 12 pasajeros muertos, 7 de los cuales han sido identificados; 22 miembros de la tripulación muertos, todos ellos identificados; un miembro del equipo de aterrizaje muerto. Total de muertos, 35.

Están hospitalizadas 33 personas, once de las cuales se hallan en pesimismo estado.

El total de personas que han salido ilesas es de 32, entre las que figuran 9 pasajeros.

Prestes condenado

Río Janeiro.—Ante el Tribunal de Seguridad Nacional se ha visto la causa seguida por el intento de rebelión de noviembre de 1935 contra Luis Carlos Prestes, jefe del partido comunista brasileño.

Ha sido condenado a 16 años de trabajos forzados.

¿Pío XI contra el fascismo?

Una nueva enciclica del Vaticano

Paris.—El diario parisino «Le Matin», inserta una información en la que se da cuenta del rumor que circula en el Vaticano, relativo a que el papa Pío XI, prepara una nueva enciclica que tendrá gran repercusión, ya que en ella Pío XI declarará entre otras cosas que los regímenes democráticos ofrecen mayores garantías de paz, de libertad y autonomía para las comunidades católicas.

En los círculos ingleses no causa frío ni calor el gesto de despecho de Mussolini

Londres.—En los círculos oficiales ingleses no se hace comentario alguno a la llamada oficial hecha a los periodistas italianos residentes en Londres.

En dichos círculos se ha acogido la noticia de esta llamada con enorme indiferencia, y en ellos se limitan a decir que, según toda probabilidad, la decisión del Gobierno fascista no dará lugar a la menor petición de informe por parte de Inglaterra.

En los círculos políticos no se oculta la mala impresión producida, por lo que dichos círculos califican de «gesto de despecho totalmente gratuito».

Además, se hace resaltar que el Gobierno italiano no envía tampoco delegación alguna a las fiestas de la Coronación.

Por lo que se refiere a los argumentos dados por los italianos para justificar este

SELLOS de correo españoles usados, en buen estado, compro a 0'25 ptas, el ciento. ANTONIO MIR. - Hannover, 38. - De 6 a 7 tarde.

C. N. T. A. I. T.

Sindicato Unico de Trabajadores

Se convoca a los afiliados a la asamblea ordinaria que se celebrará el martes, día 11 a las 8 de la noche, en el local social.

Se ruega la asistencia. EL COMITE

Programa Mensual - Febrero 1936